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Meine zweijährige Amtsperiode begann, zusammen mit fünf anderen Vorstandsmitgliedern, ein 

wenig holprig. Die Übergabe der Geschäftsbereiche vom kommissarischen Vorstand erfolgte zwar, 

teils jedoch unvollständig. Viele Sachen mussten nachgeholt, neu gemacht und sich eingearbeitet 

werden. Für diese Verwaltungstätigkeiten ging viel Zeit verloren. Ich hoffe, wir können hier dem 

nächsten Vorstand eine bessere Übergabe bieten, um die Einarbeitungszeit dieses Vorstands 

wesentlich kürzen zu können. Kleine Stolpersteine gab es zwar auch im Laufe der zwei Jahre immer 

wieder, doch grundsätzlich war der Vorstand über diese zwei Jahre arbeitsfähig. 

Allgemeine Vorstandsarbeit 

Mit einer Ausnahme verlief die Vorstandsarbeit mit allen Mitgliedern sehr gut und unproblematisch. 

Die meisten Vorstandssitzungen konnten stattfinden, da die Mindestanzahl an notwendigen 

Mitgliedern regelmäßig anwesend war, selbst nach dem Ausscheiden des stellvertretenden 

Vorsitzenden.  

Problematisch sah ich persönlich die Zusammenarbeit mit dem Generalsekretär. Aufgaben wurden 

nicht erledigt, die Teilnahme am den Landesvorstandssitzungen hielt er aufgrund von technischen 

Problemen mit Mumble für unmöglich, machte dafür den restlichen Vorstand verantwortlich. Er 

konnte für das System zur Mitgliederverwaltung sich erst keinen Zugang verschaffen (auch aufgrund 

von technischen Problemen) und wollte anschließend nicht mehr damit arbeiten, weil er mit der 

Oberfläche und der Bedienung nicht zurechtkam, wodurch seine Aufgaben auf diesem Gebiet 

anderen Mitgliedern des Vorstands, unter anderem mir und dem Schatzmeister, zu Lasten fielen. 

Mit dem Rest des Vorstands dagegen war eine sehr gute und auf Vertrauen basierende 

Zusammenarbeit möglich. Unser Schatzmeister erledigte die Finanzangelegenheiten schnell und 

zuverlässig, unser Vorsitzender war regelmäßig federführend bei verschiedenen Aktionen beteiligt 

und unsere Beisitzerin fand schnell offene Aufgaben, wie Instagram und  

Persönliche Vorstandsarbeit 

Als Politischer Geschäftsführer hatte ich grundsätzlich zwei Arbeitsbereiche im Vorstand: 

Öffentlichkeitsarbeit und politische Arbeit, sowohl nach außen als auch nach innen. Um das Ganze 

etwas übersichtlicher zu gestalten, liste ich hier meine einzelnen Tätigkeiten (nicht chronologisch) 

auf: 

• Übernahme der Twitter und Facebook-Accounts des LV Sachsens 

o Regelmäßige Tweets, Retweets und Beiträge 

o Anstieg von Followern & Likes sowie grundsätzlich Interaktionen bei beiden SoMe-

Plattformen 

• Etablierung des Mattermost-Teams 

o Eigenes Team mit neuen Kanälen auf der Lattenrost-Instanz der Piratenpartei 

• Umzug und Erneuerung der LV-Webseite 

o Umzug der Infrastruktur aus privater Hand zu einem gemeinnützigen Verein 

(nahestehend des LV Brandenburg) 

o Umstellung der Webseite auf das neue Pirate Rogue Design 

o Versuch, mehr Content/Beiträge auf die Seite zu bringen 



• Cleverreach/Pressemitteilungen 

o Zugang zum Cleverreach-Tool des Bundes  

o Erstellung von zeitgemäßgen PM-Vorlagen für LV und KV Dresden 

o Erstellung mehrere Pressemitteilungen zu verschiedenen Themen 

• Kommunal- und Europawahlkampf in Dresden 

o Wahlkampfarbeit, Unterstützung der Wahlkampfkoordination 

o Kandidat SR/SBR 

• Landtagswahlkampf 2019 

o Einsammeln und vervollständigen der Wahlunterlagen 

o Sammeln von Unterschriften für die Zulassung 

o Koordination der Einreichung der Wahlunterlagen 

o Konzepte und Designs für Wahlplakate 

o Programmkoordination: Entwurf von mehreren Wahlprogrammanträgen zusammen 

mit Mitgliedern, die schlussendlich auch den Großteil des Wahlprogramms 

darstellten 

o Wahl-O-Mat/Wahlprüfsteine: Beantwortung einer Vielzahl an Fragen für 

verschiedene Vereine, Organisationen etc. für Wahlprüfsteine und Wahl-O-Maten 

o Ideen und „Regie“ für einen Wahlwerbespot zur Landtagswahl 

• Organisation der #SaveYourInternet-Demo in Dresden 

o Organisation und Demo-Anmeldung direkt in Dresden 

o Koordination mit der STI-Bewegung 

• Umzug der LGS in Dresden 

o Unterstützung beim Finden neuer Räume 

o Unterstützung beim Umzug der LGS 

• Übernahme Aufgaben des GenSeks 

o Entwurf der TOs für LPTs 

o Entwurf und Versenden der Einladungsmail zu LPTs 

o Pflegen des Wikis (Antragsbücher etc.) für LPTs 

• Vorbereitung LPTs und Aufstellungsversammlungen 

• Sonstiges: 

o Auflösung des KV Görlitz mit einem außerordentlichen Parteitag 

o Beantwortung diverser Anfragen seitens Presse, Wissenschaft etc.´ 

o Regelmäßige Teilnahme an den Team-PolGF-Sitzungen im Bund 

o Organisation und Durchführung diverser Stände, bspw. zum CSD und 1. Mai 

o Diverse kleinere Sachen, wie Teilnahmen an Demos, organisatorische Unterstützung 

etc. 

Ich bedanke mich für das Vertrauen, ich bedanke mich bei alle Mitgliedern, insbesondere denen, die 

während der Wahlkampfzeit so aktiv und engagiert mitgekämpft haben, ich bedanke mich bei 

meinen Vorstandskollegen und bitte um Entlastung für die zwei Jahre Amtszeit als politischer 

Geschäftsführer der PIRATEN Sachsen. 

Dresden, den 21. November 2019 

Steve König 

 


